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“ 政 府 工 作 报 告 提
出，将完善多层次医疗卫
生服务体系，优化提升城

乡养老服务。作为一名
基层医务工作者，这使我
倍感振奋、备受鼓舞。”市
人大代表、栾川县中医院
心病科主任牛莺歌说。

近年来，洛阳高度重
视康养产业发展，不仅在
全省率先启动家庭病床
改革试点工作，还积极推
动各县区建设康养服务

中心。牛莺歌认为，加快
康养产业发展步伐，有利
于洛阳进一步完善多层
次医疗卫生服务体系。

牛莺歌建议，要制订
符合实际的长远规划，出
台促进医养融合相关政
策，完善体制机制，引进

“长护险”等医疗保险，减
轻群众负担；强化养老服

务要素保障，提供土地、资
金、人才培训等支持，提升
养老服务质效；更好发挥
中医药在保健及疾病治
疗、预防上的优势，推动

“未病先防、已病早治、既
病防变、愈后防复”理念深
入人心，满足人民群众多
层次多样化的健康需求。
洛报融媒见习记者 赵晨熹

——访市人大代表牛莺歌

加快康养产业发展 满足群众多层次健康需求

“当下，学生心理健
康问题已成为社会、学

校和家庭关注的焦点，
让孩子们在掌握文化知
识的同时拥有一个健康
的心理，是全社会的共
同责任。”市人大代表、
孟津区第一实验小学党
支部书记张艳艳建议，
进一步整合学校、医院、
社会等心理健康资源，

用“ 校 、医 、社 ”结 合 模
式为学生心理健康保驾
护航。

在 具 体 实 践 中 ，张
艳艳认为，医院、社会心
理辅导机构可以加强对
患 有 心 理 疾 病 学 生 的
识别和鉴定，并为他们
提供专业的心理治疗，

弥 补 学 校 心 理 健 康 教
师的业务短板；组织专
业的心理咨询师，为学
校 心 理 健 康 教 师 提 供
业务培训，进一步提升
心 理 健 康 教 师 的 能 力
和水平。

洛报融媒见习记者
赵晨熹

——访市人大代表张艳艳

整合多方资源 护航学生心理健康

“ 政 府 工 作 报 告 提
出，要创新农村集体经济
发展路径，促进村集体和

农户‘双增收’，体现发展
所需、民心所盼，我为之
振奋、信心满满。”市人大
代表、木美土里生态农业
有限公司洛宁分公司经
理韩秋亮说。

韩秋亮说，壮大农村
集体经济，是引领农民实
现 共 同 富 裕 的 重 要 途
径。他建议，拓展农村集

体经济经营方式，依托国
有企业平台，用市场化手
段统筹配置政策、资金，
带动农村集体经济快速
发展；创新组织体系，推
动地域相邻、产业相辅、
优势互补的村庄联合，通
过建立区域性党组织，探
索共富公司、共富工坊模
式，同向合力发展；发展

合作经济，推进村党组织
领办合作社，引导村集体
和农民分别以资源、资
产、资金等入股，发展适
度规模经营或提供集约
化服务，鼓励产业相近的
合作社组建联盟，引导金
融机构加大支持力度，培
育壮大特色优势产业。

洛报融媒记者 蒋颖颖

——访市人大代表韩秋亮

创新经营方式 壮大农村集体经济

“洛阳发展预制菜产
业优势明显。”市政协委
员、河南洛港律师事务所
律师李金祥建议，洛阳应

深入挖掘传统美食元素，
整合现有优势企业，加快
建设预制菜生产园区、原
料基地等，打造一批系列
化、特色化、高端化预制
菜品牌。

李金祥认为，预制菜
产 业 已 经 迎 来 发 展 风
口。洛阳应充分发挥自
身在上游原材料和中游
加工制造方面的优势，结

合自身特色美食资源，通
过预制菜产业的发展壮
大，让洛阳水席、扣碗、
酸牛肉、浆面条等特色
美食走出洛阳，成为备
受消费者青睐的城市文
旅伴手礼。

同 时 ，他 建 议 洛 阳
根据《河南省加快预制
菜 产 业 发 展 行 动 方 案

（2022—2025 年）》，尽

快 出 台 具 体 的 产 业 发
展措施，确保我市预制
菜行业朝着规范化、标
准 化 和 专 业 化 方 向 发
展。要通过“小切口”立
法，从法律上统一预制
菜产品生产、食品安全
和 质 量 管 理 等 标 准 规
范，助力预制菜行业健
康发展。

洛报融媒记者 郭飞飞

——访市政协委员李金祥

发挥特色资源优势 打造洛阳预制菜品牌

“青年因城市而聚，
城市因青年而兴。我们

应重点培养、孵化洛阳
青年人才，重视在外的
洛阳籍青年人才群体，
筑好引‘凤’巢，招才竞
相归。”市政协委员、市
民间收藏家协会会长张
建表示。

张建 建 议 ，要 加 强
关爱与关怀，摸清在外

求学洛阳籍研究生所在
城市、学校及其研究方
向等信息，适时送去温
暖问候，让青年人才更
好地追逐梦想、实现价
值。要利用学生寒、暑假
定期组织“青年论坛”，
为青年人才搭建展示研
究成果的平台，让他们

为洛阳发展建言献策。
要鼓励本地企业结合自
身需求，提前对接相关
专业青年 人 才 ，通 过 提
供 奖 补 等 方 式 ，吸 引
更 多 洛 阳 籍 青 年 人 才
返乡发展。

洛 报 融 媒 记 者 吕
百营

——访市政协委员张建

筑 好 引“ 凤 ”巢 招 才 竞 相 归

“走好新文旅产业发
展之路，必须紧盯青年消
费需求，通过创意表达把

新需求转化成新产品新
服务。”市政协委员、洛阳
老故事文化传播有限公
司董事长李东说。

李东认为，目前我市
新文旅产业年轻化消费
场景、内容和品质与青年
需求仍有差距。他建议
通过音乐节、摄影展、汉
服文化月、青年生活节、

艺术灯光季等活动，为青
年人提供展现自我、释放
活力的社交舞台。加快
塑造青年友好型城市品
牌，落实“洛阳 IP 联动计
划”，融合城市IP和场景，
围绕青年生活方式探索、
开发文旅产品，构建“洛
阳文创产品故事包”。提
供精细化城市服务，线下

落地和升级青年消费空
间，线上传播和分享时尚
文化产品，支持贴合青年
生活方式的业态发展，加
快形成有利于青年创业创
新的良好生态和浓厚氛
围，让更多青年从“游洛”
到“留洛”，让洛阳与更多
青年双向奔赴共赢未来。

洛报融媒记者 郭飞飞

——访市政协委员李东

强化新文旅内容产出 提升青年消费体验

“乡村振兴，产业先
行 。 政 府 工 作 报 告 提
出，要融合发展特色富

民产业，这让我们发展
桑蚕产业更有信心了。”
市人大代表、嵩县闫庄
镇大朱村乡村运营师楚
小莉说。

围绕“绿水青山就是
金山银山”的理念，去年，
嵩县把绿色产业作为群
众增收致富的突破口，因
地制宜引导群众发展桑

蚕产业，充分发挥龙头企
业带动下的完整产业链
条优势，抢抓新文旅风
口，开展采摘、研学、露营
等系列活动，带动当地群
众和村集体双增收。

楚小莉建议，嵩县具
有优质桑蚕产业资源禀
赋，可加大对桑蚕特色
产业的扶持力度，构建

桑蚕特色产业供应链基
地，整合创新力量打造
产业链平台，为其提供
更多智慧支持和保障，
助力高品质产品加快落
地，持续抢占高端市场，
加速实现富民特色产业
融合发展，提高农业农
村现代化水平。

洛报融媒记者 郭学锋

——访市人大代表楚小莉

发展特色富民产业 提升农业农村现代化水平

“心脏骤停的黄金救
援时间只有 4 分钟，如果

能及时实施心肺复苏，可
挽救 35%至 40%的猝死
者生命。”市政协委员、
河科大一附院核医学科
主治医师林森表示，面
对这一问题，亟须推动
心肺复苏技能培训实现
全覆盖。

林森建议，先从学校

入手，把心肺复苏技能纳
入各类学校的必学课程，
提升年轻人急救水平。
要推动心肺复苏技能培
训进单位，把心肺复苏等
急救知识纳入企业和行
政事业单位工作人员技
能培训，进一步壮大社会
急救力量。要推动心肺

复苏技能培训进社区，定
期开展心肺复苏技能培
训，提升社区居民急救技
能。此外，要在有关政府
部门统筹下，成立更多社
会救援志愿者队伍，扩大
应急救援力量下沉覆盖
面，提升急救速度质量。

洛报融媒记者 孙小蕊

——访市政协委员林森

普及心肺复苏知识 提升急救速度质量

本栏目图片由洛报融媒记者 李卫超 董格非 鲁博 张怡熙 摄

“ 政 府 工 作 报 告 提
出，要提升高质量发展水

平，前瞻性构建现代化产
业体系，推动优质存量企
业做大做强。”市人大代
表、洛阳市三金化工塑料
有限公司董事长李义龙
建议，进一步加强政策支
撑，聚力延链补链强链，
做大做强产业集群。

李义龙表示，要进一

步完善推动延链补链强
链的政策措施，设置奖
惩机制，积极为企业排
忧解难。要根据企业需
求提供定制服务，主动
为企业发展壮大出谋划
策，大力强化本地产业
链。要在抓住优势产业
链的同时，关注中小企业

发展，发掘并培育“小巨
人”“隐形冠军”“瞪羚”

“专精特新”等企业。此
外，还要加强与高校、产
业联盟、商会的产学合
作，设置专项办法加快培
育引进产业链人才，为高
质量发展注入活力。

洛报融媒记者 申利超

——访市人大代表李义龙

聚力延链补链强链 做大做强产业集群

“优质医疗资源倍增
的同时，也要多向基层倾

斜，优化基层医疗资源配
置，强化分级诊疗制度，
方便群众在‘家门口’就
医。”市政协委员、河科大
一附院耳鼻喉科主任席
恺说。

政府工作报告提出，
要高标准保障和改善民
生，持续提升人民生活品

质。其中，完善多层次医
疗卫生服务体系是席恺
关注的重点。

“国家级医疗资源要
多引入，基层医疗服务能
力也要不断提升，让群众
放心就近就医，才能切实
增强群众的幸福感和获得
感。”席恺建议，加强基层

医疗服务能力建设，完善
和严格执行分级诊疗制
度，构建区域医疗信息共
享平台，强化监督考核与
政策配套，促进全市医疗
卫生服务体系健康发展，
保障人民群众享有公平可
及、系统连续的医疗服务。

洛报融媒记者 王博东

——访市政协委员席恺

优化医疗资源配置 方便群众“家门口”就医

“去年，我市 4 家全
国重点实验室重组入列，

国 家 级 创 新 平 台 达 到
108 个。作为一名科技
工作者，我十分振奋，更
感到责任重大。”市人大
代表、中国船舶集团有
限公司第七二五研究所
第六研究室副主任查小
琴说。

查小琴表示，进入新

发展阶段，以科技创新
引领现代化产业体系建
设，实现高水平科技自
立自强，都离不开高质
量的创新平台支撑。她
建议，依托洛阳集聚的
创新平台优势，加快组
建全市实验室联盟，搭
建市实验室共享平台，

更好促进各种创新资源
充分共享和流动，以及
各 学 科 专 业 人 才 的 交
流，提升创新与产业高
效匹配、高效协同，更好
地促进科技成果与产业
融合，为全市创新发展
提供强有力支撑。

洛报融媒记者 郭学锋

——访市人大代表查小琴

组建实验室联盟 打造高质量创新平台

“当前，高速增长的人
工智能产业带动了基础数

据服务产业蓬勃发展，也
为洛阳发展基础数据服
务 产 业 提 供 了 难 得 机
遇。”市政协委员、伊川县
政协副主席姬向懿表示。

姬向懿说，基础数据
服务产业主要负责为人
工智能提供重要的数据

“燃料”，属劳动密集型

产业，既能提供大量就业
岗位，又有利于产业转型
升级。

她建议，要出台基础
数据服务产业发展扶持
政策，鼓励本地相关领域
的企业与本地高校、职业
学校开展人才联合培养，
加快培养高素质创新型

人工智能人才。要加强
产业龙头企业招引，吸引
上下游企业不断集聚，拓
展洛阳人工智能基础数
据服务产业链条，推动洛
阳加速挺进人工智能这
一产业新赛道，重塑产业
竞争新优势。

洛报融媒记者 孙小蕊

——访市政协委员姬向懿

瞄 准 细 分 领 域 发 力 人 工 智 能


